

BAB III

ZAKAT BAGI HASIL TAMBAK DI DESA KALIANYAR KECAMATAN BANGIL KABUPATEN PASURUAN.

A. Gambaran umum tentang daerah penelitian

1. Keadaan geografis dan demografis

a. Keadaan geografis

Desa Kalianyar Kecamatan Bangil kabupaten Pasuruan mempunyai luas wilayah kurang lebih 2342 Ha. dengan perincian sebagai berikut :

Tabel 1

LUAS WILAYAH DAN PENGGUNAANNYA DI DESA KALIANYAR KECAMATAN BANGIL KABUPATEN PASURUAN

=====		
NO	: Tata guna tanah	: Luas tanah
1	! Perumahan dan pekarangan	: 311 Ha.
2	! Tanah tehnis	: 14 Ha.
3	! Tanah kering	: 1378 Ha.

dilakukan oleh masyarakat desa Kalianyar dengan yang ada disekelilingnya dan sebaliknya. Misalnya melalui perdagangan dari hasil tambak dan hasil sawah. Dengan melalui perdagangan tersebut masyarakat akan memperoleh nilai-nilai yang baru dalam berbagai hal yang dapat ditrapkan - pada daerahnya sendiri. Perolehan tersebut terutama adalah dalam bidang pertanian.

Sebagaimana telah dijelaskan tersebut di atas, bahwa pada masyarakat Kalianyar dalam segi kehidupannya masih tetap kokoh berpegang pada adat istiadat - lama, dimana hal ini merupakan cermin dari kultur masyarakat itu yang tetap di pertahankan serta dipelihara dengan baik kelestariannya.

Salah satu contoh dari kultur yang dipertahankan adalah dalam bidang perdagangan ikan, dimana dalam pelaksanaannya masih terdapat konsep-konsep adat yang telah ada dan berlaku secara turun temurun (Hasil wawancara, 3 juli 1991).

B. Pelaksanaan zakat bagi hasil tambak di desa Kali-
anyar.

1. Cara menentukan kemampuan berzakat dan jumlah, harta yang akan dizakati.

Pelaksanaan bagi hasil tambak di desa Kalianyar Kecamatan Bangil Kabupaten Pasuruan adalah bibitnya dari penggarap/pengelola, demikian pula biaya perawatan ikannya ditanggung oleh penggarap/pengelola hingga ikan-ikan tersebut dapat dipanen. Pemilik tambak hanya menyerahkan tambaknya kepada penggarap/pengelola, tanpa mengeluarkan biaya se: senpun.

Jika ikan-ikan tersebut dianggap sudah cukup besar dan pantas dipanen, maka dipanenlah ikan-ikan tersebut. Hasil yang diperoleh dari bagi hasil tambak tersebut terlebih dahulu diambil biaya pembelian bibit dan biaya perawatannya. Selanjutnya/sisanya dibagi menjadi dua bagian, sebagian untuk pemilik tambak dan sebagian yang lain untuk penggarap/pengelola.

Bagian pemilik tambak adalah dua pertiga dari hasil (setelan dikurangi biaya pembeli

an bibit/nener dan biaya perawatannya), sedang bagian penggarap adalah sepertiga dari hasil (setelah dikurangi biaya pembelian bibit/ nener dan biaya perawatannya).

Oleh karena biaya pembelian bibit ikan atau nener dan biaya perawatan tersebut dari pihak penggarap, maka uang tersebut dikembalikan kepada pemiliknya, yaitu penggarap/pengelola. Jadi bagian penggarap seluruhnya adalah sepertiga dari hasil ditambah biaya pembelian-bibit ikan/nener dan biaya perawatannya hingga panen.

Adapun macam-macam ikan yang dikelola , banyak ragamnya, diantaranya adalah :

- a. Ikan bandeng
- b. Ikan bader
- c. Ikan udang windu
- d. dan lain-lain

Dari beraneka ragam ikan yang dikelola tersebut secara mayoritas adalah ikan bandeng.

Yang berkewajiban mengeluarkan zakat dari bagi hasil tambak tersebut adalah pemilik

ga beragama Islam, merdeka, dewasa, memiliki harta simpanan yang lebih satu tahun di bank namun harta simpanan tersebut kurang dari satu juta, maka pak Rahmat tersebut belum dapat disebut mampu dengan demikian ia tidak wajib mengeluarkan zakat, karena masih ada satu syarat yang belum dipenuhi pak Rahmat yaitu harta yang dimiliki pak Rahmat kurang dari satu juta.

Penentuan satu nisab sama dengan satu juta tersebut di dasarkan atas adat istiadat desa setempat.

Yang dimaksud dengan dewasa di atas , adalah seseorang yang telah :

1. Berumur 25 tahun hingga ke atas
2. Berakal sehat.

Dengan demikian orang gila tidak wajib zakat, sekalipun ia memiliki harta lebih satu nisab (satu juta).

Apabila seseorang memiliki harta sebesar satu juta rupiah, maka zakat yang dikeluarkan adalah duapuluh lima ribu rupiah. Apabila lebih yang tidak sampai satu juta maka

zakatnya tetap dua puluh lima ribu rupiah. jadi setiap memiliki harta satu juta maka zakat yang harus dikeluarkan adalah dua puluh lima ribu rupiah.

2. Cara menentukan jumlah harta yang akan dizakati

Untuk menentukan jumlah harta yang akan dizakati adalah dengan mengakumulasi (menjumlah) semua harta hasil dari bagi hasil tambak tersebut, mulai dari awal tahun hingga akhir tahun. Apabila hasil yang diperoleh tersebut mencapai satu nisab (menurut adat istiadat setempat Rp 1000.000,-), maka barulah pemilik tambak diwajibkan mengeluarkan zakatnya, yaitu kurang lebih Rp 25.000,- tiap satu juta, tapi jika kurang dari Rp 1000.000,- maka gugurlah kewajiban membayar zakat tersebut.

Kewajiban membayar zakat tersebut tidak dapat dipaksakan tapi dengan kesadaran diri sendiri dari pemilik harta tersebut. Artinya sekalipun pemilik tambak telah memenuhi syarat-syarat di atas (menurut adat istiadat setempat), tapi ia tidak mempunyai kesadaran diri untuk mengeluarkan zakat dari hartanya, maka tidak

